



INFORME DE ACTIVIDADES CONSEJO REGIONAL NORESTE DE LA ANUIES

DR. JESÚS ANCER RODRÍGUEZ PRESIDENTE





Mensaje

A dos años de haber asumido la responsabilidad y el honor de esta presidencia, agradezco a todos ustedes el apoyo brindado para que los proyectos trazados se conviertan en realidad.

En la educación superior recaen muchas de las responsabilidades sociales pues es en nuestras instituciones donde debemos formar a quienes, en un futuro cercano, serán los que darán respuesta a las necesidades de su tiempo -sean éstas económicas, sociales o políticas- y trabajarán en pro del bienestar de su comunidad. Por lo tanto, es necesario que continuamente ampliemos nuestra capacidad de desarrollo.

Las instituciones que pertenecemos a la ANUIES conocemos de estos retos, no es fácil incrementar la cobertura, mejorar la calidad de la educación, reforzar la vinculación y la internacionalización, y a la vez optimizar el presupuesto. En este contexto, el trabajo de las instituciones de educación superior, sean públicas o particulares, constituye todo un desafío y, estoy seguro, todos los aquí presentes lo enfrentamos esforzándonos para llegar a la meta.

Sin embargo, siendo la educación un proceso inacabado y en constante autoconstrucción, la consecución de esta meta, de los objetivos que nos hemos propuesto, de ninguna manera nos hace pensar en nuestra misión como "cumplida", al contrario, solamente nos impulsa para plantearnos nuevos





horizontes que nos permitan egresar a los ciudadanos que México necesita para continuar prosperando.

Nuevamente, agradezco a todos ustedes su colaboración y la confianza depositada en la Universidad Autónoma de Nuevo León, y en especial en mi persona, para presidir este Consejo.

Dr. Jesús Ancer Rodríguez
Presidente del Consejo Regional Noreste de la ANUIES y
Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León

Monterrey, Nuevo León, septiembre 4 de 2014.





INFORME DE ACTIVIDADES 2014

Introducción

De acuerdo a lo establecido en el Artículo 25, Fracción XI del Estatuto de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior de la República Mexicana, A.C., es obligación de los Consejos Regionales hacer llegar a la Secretaría General Ejecutiva, el informe de las actividades que realizamos anualmente, por lo que respetuosamente me permito poner a consideración de la propia Secretaría General Ejecutiva y de todos los miembros de este Consejo Regional Noreste, este informe.

Las actividades que llevamos a cabo durante el presente año, han permitido dar un nuevo empuje al progreso de nuestra región. El desarrollo académico y los avances en el ámbito científico-tecnológico han sido capitalizados por nuestras instituciones y servirán de base para, a partir de ahí, continuar en nuestro camino de mejora permanente, lo que redundará en un mejor egresado, reconocido a nivel internacional por la calidad de su bagaje cultural y académico, su capacidad para innovar y crear y que se desenvuelva con una alta responsabilidad social y ética.

Hasta diciembre de 2014, en esta región noreste operaban un total de diez redes:

Red de Difusión Cultural. Coordinador: Lic. Rogelio Villarreal Elizondo

Red de Educación Media Superior. Coordinador: Mtro. Dagoberto Silva Fernández

Red de Tutoría, Coordinador: Mtro, Guillermo Hernández Martínez





Red de Seguridad en Cómputo. Coordinador: Ing. Alberto Zambrano Elizondo

Red de Bibliotecas. Coordinador: Ing. Reynaldo Sánchez Valdés

Red de Comunicación. Coordinador: Lic. Carlos González Santos

Red de Innovación Educativa. Coordinador: Mtro. Sergio Dávila Espinosa

Red de Vinculación. Coordinador: Ing. Francisco Jesús Barrera Cortinas

Red de Estudios de Género. Coordinadora: Mtra. Lídice de la Luz Ramos Ruiz

Red de Asuntos Estudiantiles. Coordinador: Mtro. Eli Martín Lafuente Guerra

Presento ante ustedes lo más relevante de estas actividades y eventos. Además, los coordinadores de las redes darán los pormenores de los avances que han tenido en sus respectivos planes de trabajo.





INFORME

La sociedad mexicana pone en nuestras manos recursos y, lo más importante, tenemos bajo nuestra responsabilidad la formación de los jóvenes que en un futuro serán la fuerza social, económica y política que sostenga al País. Por esto, es nuestra obligación responder a la comunidad con egresados capaces, que se desenvuelvan con gran confianza en que su preparación les ha dado los conocimientos que les permitan competir, innovar y mejorar a nivel mundial y que además, su alto sentido de responsabilidad social, los lleve a desempeñarse teniendo como prioridad los valores practicados durante su estancia en nuestras instituciones.

A la ANUIES pertenecemos Casas de Educación que buscamos siempre la mejora de nuestros programas académicos, la actualización de nuestros profesores y de los procesos administrativos, procuramos hacer más investigación, difundir la cultura y, de muy diversas formas, vincularnos con todos los sectores sociales.

En este contexto, las instituciones participamos en los eventos a que la ANUIES convoca, tanto a nivel local como nacional pues la región noreste siempre se ha hecho presente, ya que ellos permiten el enriquecimiento y mejor aprovechamiento de los recursos de nuestras instituciones, sean éstos de carácter material o, más importante aún, los recursos humanos y de conocimiento con los que contamos.





II. Acuerdos de las sesiones

Sesión Ordinaria 1.2014

En esta Sesión, llevada a cabo el 4 de marzo, en la ciudad de San Luis Potosí, S.L.P., en instalaciones de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, el acuerdo principal fue la aprobación del programa anual de actividades del CRNE, incluyendo los planes de trabajo de las diez redes. Asimismo, se acordó la sede para la próxima sesión que sería en la Universidad de Monterrey

Sesión Ordinaria 2.2014

Sesión llevada a cabo el 4 de septiembre, en la ciudad de Santa Catarina, N.L., en instalaciones de la Universidad de Monterrey. El principal acuerdo fue la aprobación del Informe de Actividades del CRNE, incluyendo los informes de las redes de colaboración.

(Actas de las sesiones: Anexos 1 y 2)

III. Reuniones de trabajo y actividades académicas

Presidencia y Secretaría Técnica

El 4 de marzo del presente año, en el Centro Cultural Universitario Bicentenario de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, llevamos a cabo la Sesión Ordinaria 1.2014 de este Consejo Regional Noreste.

El 31 de marzo, en la Secretaría General Ejecutiva de la ANUIES, la Sesión Ordinaria 1.2014 del Consejo Nacional.





La XLII Sesión Ordinaria del CUPIA se realizó en la Universidad de Guadalajara, el 30 de mayo.

El 19 de junio, en la Universidad Anáhuac, se llevó a cabo la Sesión Ordinaria 2.2014 del Consejo Nacional y, en la misma Universidad, al siguiente día, el 20 de junio, la XLV Sesión Ordinaria de la Asamblea General de la ANUIES.

El 29 de agosto del año en curso, en la Secretaría General de la ANUIES se llevó a cabo la Sesión Ordinaria del Consejo Nacional.

En lo que resta del año, solamente nos falta acudir a la Sesión Ordinaria del CUPIA, en octubre y, en noviembre, a la Sesión Ordinaria 4.2014 del Consejo Nacional y la XLVI Sesión Ordinaria de la Asamblea General.

La Secretaría Técnica de este Consejo Regional Noreste también se ha hecho presente en las reuniones a que se le ha convocado: una, el 28 de enero, en la que se trató, principalmente, todo lo referente a la entrega de los informes de trabajo y los planes del presente año, así como del procedimiento y requisitos de ingreso a la Asociación; y la otra, el 9 de mayo, en la que se trató la posibilidad de realizar una evaluación del trabajo de las redes, de acuerdo a la normatividad vigente.

El representante de la ANUIES ante PRONABES, el Dr. Fernando Gómez Triana, asistió a las Sesiones del Comité Técnico, siendo éstas como sigue:





46° Sesión Extraordinaria 10 de enero

47° Sesión Extraordinaria 3 de septiembre

1° Sesión Ordinaria 16 de octubre

2° Sesión Ordinaria 16 de diciembre

Redes de Colaboración

En cuanto a la labor que las redes han llevado a cabo, además de agradecer su participación, deseo felicitar a los coordinadores por su desempeño pues hemos consolidado el trabajo interinstitucional; sin embargo, creo en la necesidad de abrir la perspectiva del trabajo interregional y medir el impacto, productividad y pertinencia de las redes para demostrar el trabajo realizado.

Las Redes también hicieron presencia en diversos eventos de carácter nacional, especialmente aquéllas que pertenecen a la Red Nacional de su área, como los son la del Nivel Medio Superior, la de Bibliotecas, la de Seguridad en Cómputo, Vinculación, Comunicación e Innovación.

Red de Educación Media Superior

Durante el año en curso, esta red trabajó en:

- Mesa de trabajo con el Secretario General Ejecutivo de ANUIES para dialogar en torno a la comunicación existente en la RNNMS.
- Presentación del Plan de Trabajo Anual, ante la Coordinación Regional de Redes de esta Asociación.
- 3. Elaboración del documento "LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR UNIVERSITARIA. Dimensión de su problemática y estrategia de intervención desde la ANUIES".





Además, tuvieron importante presencia en:

- El Foro Nacional para la discusión del documento y redacción de un documento unificado sobre la situación y perspectivas del nivel en las IES afiliadas.
- 2. Participación en las dos reuniones nacionales del año 2014.
- Impartición del Taller para directivos, sobre el ingreso al SNB, por parte de la Dirección de Estudios de Nivel Medio Superior de la UANL.
- 4. Participación constante de las IES de la Región Noreste en todas las comisiones y acciones del Plan anual de trabajo de la Red Nacional.

Red de Tutorías

Los miembros de esta red trabajaron tres proyectos y los resultados fueron como sigue:

Proyecto 1: Fortalecer la formación y la difusión de experiencias en tutoría.

Se ofrecieron tres conferencias magistrales:

Dr. José Antonio Pérez Islas

Dr. Benno de Keijzer

Dra. Gabriela de la Cruz

Además, se llevaron a cabo:

Un Panel de Representantes de la Red, 4 talleres, 49 ponencias y las memorias del evento. Los asistentes evaluaron el evento como excelente, el 67%; muy bien, el 23%, y bien, el 9%.

Proyecto 2. Pág. Web.

Resultados:





 Durante el 2013 se creó la estructura de la pág. Web de la Red Regional Noreste de Tutoría.

Proyecto 3. Evaluación de la tutoría en la región noreste.

Resultados:

- Se elaboró y aplicó una encuesta para evaluar el estado de la tutoría en la región.
- Los resultados preliminares fueron presentados en el Panel dentro del 2o.
 Encuentro Regional de Tutoría.

Red de Difusión Cultural

En esta red, uno de sus mejores logros fue haber celebrado el Primer Festival Artístico Cultural ANUIES, en el que se presentaron 10 eventos con participantes de ocho instituciones provenientes de cinco de los seis estados de la región siendo la sede la UANL

Además, de su plan de trabajo cumplieron con:

•	Diagnóstico de la Difusión Cultural en la región	Realizado
-	Propuesta para reglamento de la Red Noreste	Emitida
-	Convocatoria para logo de la Red	Emitida
•	Convocatoria para realización de Primer Festival Cultural	Emitida
	Realización del Primer Festival Cultural ANUIES	Realizado





Red de Seguridad en Cómputo

La REDSEC, en su programa de trabajo para este año, había planteado el cumplimiento de las metas 3,4 y 5 de su plan de trabajo 2012-2016, por lo que el presente año cumplieron con:

Meta 3. Definir e implementar un plan de seguridad de cómputo

- 1) Las sesiones ordinarias
- 2) Organización y realización de Foro de Seguridad 2014 (octubre)
- 3) Se generó la base de conocimientos con los miembros para el 2014
- 4) Se generó una wiki como base para el proceso de conocimientos cubriendo los 3 elementos básicos de la seguridad: disponibilidad, integridad y confidencialidad en el 2014
- 5) Se generó un modelo estándar para el proceso de seguridad (alimentar a través de un foro de discusión) documentado y presentado a los miembros de la red, modelo estándar

Meta 4. Difusión de la cultura de la seguridad de la información de los miembros

- Se alimentó la wiki, como base para el proceso de conocimientos cubriendo los 3 elementos básicos de la seguridad: disponibilidad, integridad y confidencialidad en el 2014.
- 2) Contar con publicaciones que aporten los miembros en la plataforma, así como publicaciones electrónicas, podcast, avisos, etc.
- 3) Se ofrecieron las 9 pláticas de seguridad en el 2014

Meta 5. Apoyar en la promoción de trabajo colaborativo y normatividad con la red

 Colaboración en el Comité Interinstitucional de Seguridad en Cómputo de la RENASEC (planes estratégicos, políticas, lineamientos, etc.)





Red de Bibliotecas

La REBIESNE, también cumpliendo con su programa de trabajo, realizó la Segunda Reunión de Intercambio de Experiencias Exitosas (RIE), en el marco de la Feria Internacional del Libro de Arteaga, el evento se celebró el 23 de mayo, contando con la participación de 8 ponencias y la asistencia de 22 bibliotecarios, pertenecientes a 6 instituciones.

Asimismo, llevó a cabo la Asamblea ordinaria de la Red en octubre y celebró la elección de la nueva mesa directiva para el período 2014-2016.

Ha dado continuidad a los proyectos de directorio de expertos y el de compartir perfiles y competencias bibliotecarias entre el personal de la red.

Además se impartieron los siguientes cursos

1.	Instrucción y Orientación a usuarios	24 al 28 de febrero
2.	Control de autoridades de autores personales	24 al 28 de marzo
	con RDA 24 al 28 de marzo	
3.	Comunicación asertiva en las bibliotecas	2 al 6 de junio
4.	Clasificación de la biblioteca del Congreso,	23 al 27 de septiembre
	Clase P (lengua y literatura)	
5.	Taller de software libre y comercial para la	3 al 7 de noviembre
	generación de estadísticas de uso de	
	recursos electrónicos	

Se rindió el informe del desempeño de la REBIESNE ante la Reunión del Consejo Nacional para Asuntos Bibliotecarios del 3 al 7 de junio de 2014, en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.





Durante todo el año se ha fortalecido la cultura bibliotecaria a través de la difusión de materiales especializados por vía electrónica, con 1,249 comunicaciones de interés para la educación continua, la profesionalización y actualización de los integrantes de la red.

Red de Comunicación

Proyecto libro Comunicación institucional

Este libro —que habla sobre el mejor manejo de la comunicación institucional— ha sido editado por la Coordinación de la Red de Comunicación para compartirse con los integrantes de la ANUIES y colaborar en la capacitación de los responsables de comunicación de las IES del País.

Proyecto Campaña de reforzamiento de valores

Esta coordinación proyectó y llevó a cabo la edición de diversas cápsulas de radio sobre el importante tema de los valores, las cuales se pondrán a disposición de la ANUIES para ser difundidas en los medios internos de las universidades afiliadas.

Red de Vinculación

Se realizaron tres reuniones ordinarias una en septiembre de 2013 y las otras dos:

1. En Saltillo, Coahuila 20 y 21 de febrero

2. Durango, Durango 5 y 6 de junio

Además, con el propósito de estrechar la comunicación entre los integrantes de la red, se llevaron a cabo 4 videoconferencias, dos en el mes de enero, una en febrero y la otra en mayo.





La Red de Vinculación se hizo presente en, entre otros eventos, la V Sesión Ordinaria de la Red Regional de Vinculación Centro-Sur, en febrero; en la 1ª. Reunión de la Red Nacional de Vinculación, los días 20, 21 y 22 de marzo; en el mes de mayo se asistió a Reunión Extraordinaria de dicha Red Nacional, y en julio se participó en la 2ª. Reunión del Comité Organizador de la Red Nacional, el 7 de julio, en la SGE de la ANUIES.

Se publicó la segunda edición de la Revista RedVinc en febrero de 2014 y se concluyó el diplomado que se estuvo impartiendo.

Red de Estudios de Género

Cuarta reunión de universidades e instituciones de educación superior: Caminos hacia la equidad de género, realizada los días 14 y 15 de noviembre de 2013 en Querétaro.

La primera reunión de representantes de las Instituciones de Educación Superior de la Región Noreste de la ANIUES, que se llevó a cabo el martes 25 de febrero de 2014 en las instalaciones de la Biblioteca Universitaria Raúl Rangel Frías de la UANL.

Esta Red de Estudios de Género participó en el Coloquio Internacional Identidad y Cultura de Equidad, organizado por la Red de Enlaces Académicos de Género de la Región Centro-Occidente de la ANUIES del 12 al 14 de marzo de 2014.

Las siguientes reuniones de la red serán:





- En la ciudad de Torreón, Coahuila en la Universidad Autónoma de la Laguna, A.C.
- Para el mes de octubre existe el ofrecimiento, de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, a ser anfitriona de la siguiente reunión de la red.

Red de Asuntos Estudiantiles

La primera reunión de la Red de Asuntos Estudiantiles Se llevó a cabo el 31 de julio en el Centro de Internacionalización de la UANL. Asistieron 16 personas provenientes de 12 instituciones de la región. En ella se acordó que en la siguiente reunión se eligiera al Secretario General de la Red

Además se crearon las comisiones en que se dividirá el trabajo de la red:

Comisión de Comunicación

Comisión de Capacitación

Comisión de Proyectos interuniversitarios

En general, a nivel regional, las Redes tuvieron sus reuniones reglamentarias y, en ocasiones se éstas se dieron con mayor frecuencia, como es el caso de la Red de Seguridad en Cómputo, que las realiza cada dos meses.





Red de Innovación Educativa

Esta red cumplió con su proyecto regional de "Buenas prácticas en innovación educativa en la educación superior" y realizó un análisis de las buenas prácticas recabadas (33), tomando en cuenta tres líneas de aplicación: Currículum, ambientes y modalidades y modelos educativos.

Los productos obtenidos en el año fueron:

- El informe final del proyecto de BP
- Creación del repositorio de BP

Algunas de las redes continúan trabajando diplomados con temas especializados en su área; la mayoría de las redes de colaboración han concluido su proyecto de elaboración de un diagnóstico que les ha permitido conocer y registrar el estado de su función en la región; también la mayoría continúa trabajando en su página web y comparten conferencias, pláticas y experiencias a través de diversos medios.

Por último, en noviembre se realizó la evaluación de redes, obteniendo el dictamen del que transcribo la versión sintética.





Dictamen de Evaluación de las

Redes de la Región Noreste de la ANUIES

Versión sintética

Noviembre de 2014

Las Redes de colaboración en la ANUIES

En la Sesión Ordinaria 3.2014 del Consejo Nacional, realizada a finales de agosto, se aprobó por unanimidad el documento denominado: *Lineamientos para la Integración de Comisiones y Creación de Redes de Colaboración de la ANUIES* (Acuerdo14.3.4), vigente desde septiembre 1 de 2014.

El acuerdo incluye varios transitorios que se citan textualmente:

Í Segundo: Se abroga el Reglamento General de Redes de Colaboración de la ANUIES, aprobado en lo general por el Consejo Nacional en la Sesión 2.2012, celebrada el 4 de junio de 2012, así como las demás disposiciones emitidas por los consejos regionales en esta materia".

Í Tercero: Se disuelven las redes de colaboración nacionales aprobadas por los órganos colegiados de la ANUIES".

Í Cuarto: Las redes de colaboración regionales que se encuentren funcionando al momento de la aprobación de estos Lineamientos, se someterán a un proceso de





evaluación conforme a las modalidades que determine la Secretaría General Ejecutiva con el apoyo, en su caso, de los consejos regionales respectivos".

"El proceso de evaluación deberá concluirse en un plazo no mayor de 90 días contados a partir de la entrada en vigor del presente ordenamiento, con la emisión de los dictámenes de disolución o permanencia correspondientes".

Para atender lo expresado en los párrafos anteriores, los Consejos Regionales deberán *conformar comités de evaluación* según el artículo 40 de los Lineamientos aprobados que a letra señalan lo siguiente: "la evaluación de las redes corresponderá a los consejos regionales respectivos, mediante un comité de evaluación de redes"

Con base en ello, el Consejo de la Región Noreste conformó *un comité de evaluación* integrado por los titulares de las *Universidades Autónomas de Coahuila y Nuevo León y el Centro de Estudios Universitarios*, para obtener información sobre los avances y los logros que permitieran definir la postura de la Presidencia del Consejo Regional, respecto de la permanencia o supresión de las redes existentes.

Las Redes de colaboración en la Región Noreste de la ANUIES

La Región Noreste de la ANUIES actualmente cuenta con 29 IES asociadas de régimen público y particular, distribuidas en seis entidades federativas: Coahuila, Durango, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas y Zacatecas,

La región en su conjunto ha aprobado diez *redes de colaboración*, cuyos resultados producto de la evaluación son los siguientes:





Red	Recomendación
Asuntos Estudiantiles	Suprimir
Bibliotecas	Mantener*
Comunicación	Suprimir
Difusión Cultural	Mantener*
Educación Media Superior	Mantener*
Equidad de Género	Suprimir
Innovación Educativa	Mantener*
Seguridad en Cómputo	Mantener*
Tutoría	Mantener*
Vinculación	Mantener*

*Dada la importancia de la temática y los logros alcanzados, se recomienda mantener estas redes con la estipulación de que redefinan objetivos, formas de trabajo y estimulen la participación de los asistentes, así como contar con el apoyo institucional.

De esta manera, pongo a su consideración nuestro trabajo, agradezco a todos y cada uno de ustedes por el apoyo recibido para la consecución del mismo y les reitero que me encuentro en la mejor disposición de recibir cualquier comentario u observación que nos permita continuar mejorando.

Dr. Jesús Ancer Rodríguez
Presidente del Consejo Regional Noreste de la ANUIES y
Rector de la UANL





Anexo1

Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior

Consejo Regional Noreste, Sesión Ordinaria 1.2014

Marzo 4 de 2014

Acta

El martes 4 de marzo, el Dr. Jesús Ancer Rodríguez, presidente del Consejo Regional Noreste de la ANUIES, da la bienvenida a todos los presentes, especialmente al Dr. Juan Manuel Carreras López, Secretario de Educación del estado de San Luis Potosí y representante del C. Gobernador del Estado, el Dr. Fernando Toranzo Fernández; al Dr. Carlos Gil Cabello, Director de Gestión y Participación Social y representante de la Presidenta de la Junta Directiva del DIF Estatal, Dra. María Luisa Ramos Segura; asimismo, al Dr. Enrique Fernández Fassnacht, Secretario General Ejecutivo de la ANUIES. Igualmente saluda al Dr. Leobardo Ruiz Pérez, Secretario del Consejo de Salubridad General y al Dr. Rafael Santana Mondragón, Director de Articulación de dicho Consejo. Asimismo, el Dr. Ancer agradece al Arq. Manuel Fermín Villar Rubio, Rector de esta Universidad Autónoma de San Luis Potosí, por sus atenciones.

Previo al inicio formal de la Sesión Ordinaria 1.2014 de este Consejo Regional Noreste, se realizó una ceremonia de inauguración en donde se cedió la palabra al Arq. Manuel Fermín Villar Ríos, quien dio la bienvenida a todos los presentes a su Universidad y, después de agradecer la presencia de las autoridades, de todos los titulares de las IES de la región noreste y de los propios directores y administrativos de la UASLP, destacó que la unión de las IES que pertenecen a esta Asociación, permitirá la consolidación de los proyectos que enriquecerán el





trabajo de las instituciones, destacó la corresponsabilidad de los tres sectores de gobierno y el sector social para mejorar la calidad de la educación y que las IES avanzan hacia una educación de carácter internacional, por lo que se deben fortalecer los programas educativos. Reconoció el apoyo de la SGE, representada en la persona del Dr. Enrique Fernández Fassnacht y agradeció al Dr. Ancer por haberlos invitado a ser sede de esta Sesión. Asimismo, expresó que la ANUIES, la SEP y el CONACyT, trabajando juntos lograrán que, a través de la educación, se consolide el avance cultural científico y tecnológico del País.

Enseguida escuchamos el mensaje del Dr. Enrique Fernández Fassnacht, quien habló de que en la ANUIES están afiliadas alrededor de 180 instituciones y que las diferentes regiones en que se trabaja en la Asociación representan una significativa fortaleza; que la ANUIES tiene muchos temas y retos que tratar, entre los que destacó:

- El tema de la Educación Media Superior Universitaria, haciendo énfasis en la necesidad de políticas públicas acordes a este nivel.
- El financiamiento de la educación pública
- Las pensiones y jubilaciones en las universidades
- La revisión de las políticas públicas relacionadas con la calidad educativa, con modelos de evaluación más relacionados con los insumos y
- El tema de la transparencia y rendición de cuentas y relacionarlo con el tema de las auditorías.

Finalmente agradeció la presencia de todos.

A continuación se cede la palabra al Dr. Juan Manuel Carreras López, Secretario de Educación en el estado quien, en representación del C. Gobernador del estado de San Luis Potosí, Dr. Fernando Toranzo Fernández, dio la bienvenida, expresó a todos los presentes el saludo oficial, les ofreció un mensaje alusivo a la agenda de trabajo del día, felicitó a las instituciones miembros de la ANUIES reiterando los





beneficios de trabajar con esta asociación y procedió enseguida a declarar formalmente instaurada la sesión.

Así, siendo las 11:34 horas del martes 4 de marzo de 2014, en las instalaciones del Centro Cultural Universitario Bicentenario de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, se iniciaron los trabajos de la Sesión Ordinaria 1.2014 del Consejo Regional Noreste de la ANUIES.

A continuación se invita a los presentes a salir del recinto para la toma de la fotografía oficial del evento.

Regresan de la toma de fotografía y se continúa con la Sesión

Punto 1

Aprobación del orden del día y verificación del quórum

Como primer punto, el Dr. Ancer, da lectura a la carta en que el rector de la Universidad de Monterrey le solicita remover del orden del día el punto concerniente al Bachillerato Internacional, el cual estaba programado para que esta Institución lo presentara, por lo que se puso a consideración de los miembros del Consejo, el cambio de este punto, por la presentación "Formación del recurso humano del área de la salud con base a las competencias de las metas y estándares internacionales de calidad y seguridad del paciente" por el Dr. Leobardo Ruiz Pérez, Secretario del Consejo de Salubridad General.

Todos los miembros estuvieron de acuerdo con este cambio y se aprobó, por unanimidad, el nuevo orden del día, quedando éste de la siguiente manera:





Orden del día

- 1. Verificación del quórum
- 2. Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior
- 3. Presentación. "Formación del recurso humano del área de la salud con base a las competencias de las metas y estándares internacionales de calidad y seguridad del paciente", por el Dr. Leobardo Ruiz Pérez, Secretario del Consejo de Salubridad General.
- 4. Presentación del programa anual de actividades del Consejo Regional Noreste, por el Dr. Jesús Ancer Rodríguez, presidente del Consejo Redes:
 - Extensión de la Cultura y los Servicios
 - Nivel Medio Superior
 - Tutoría
 - Seguridad en Cómputo
 - Bibliotecas
 - Comunicación
 - Innovación Educativa
 - Vinculación
- 5. Asuntos generales
- 6. Clausura

Enseguida el Dr. Ancer corrobora la existencia de quórum, mencionando a las 22 instituciones que se encuentran debidamente representadas, de las 29 convocadas para la sesión, además de los coordinadores de las redes de cooperación.





Acuerdo 14.1.1: Se aprobó el orden del día por unanimidad y se verificó la existencia de quórum con la asistencia de 22 titulares o representantes de las 29 instituciones miembros, así como del Secretario General Ejecutivo de la ANUIES.

Punto 2

Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior.

Como siguiente punto en el orden del día, respecto a la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior, el presidente del Consejo, solicitó a los presentes la omisión de la lectura, toda vez que dicha acta se les había hecho llegar con anticipación y no hubo objeciones a la misma, de nuevo, se les pidió dieran a conocer si querían aclarar alguno de los puntos presentados en el acta y, no habiéndose presentado ninguna observación, se dispensó la lectura y se aprobó el acta de la sesión 2.2013.

Acuerdo 2014.1.2 Se aprueba, por unanimidad, la omisión de la lectura del acta de la sesión anterior, así como los acuerdos establecidos en la misma.

Punto 3

Presentación "Formación del recurso humano del área de la salud con base a las competencias de las metas y estándares internacionales de calidad y seguridad del paciente" por el Dr. Leobardo Ruiz Pérez, Secretario del Consejo de Salubridad General.

El Dr. Ruiz Pérez representa a la autoridad sanitaria más antigua del País, el Consejo de Salubridad General, destacando que, después del C. Presidente de la República, es este Consejo la mayor autoridad en salud. Entre las funciones de este Consejo están las de vigilar que la atención al paciente sea de calidad y la





revisión del cuadro básico de medicamentos para que sean cubiertos por el seguro popular, además trabajan con un programa piloto de certificación, tanto de competencias, para asegurar la calidad del egresado, como de clínicas y hospitales.

Durante su conferencia, hizo énfasis que trabajan con metas claras, acordes con el Plan de Desarrollo Nacional y el Programa Sectorial de Salud para lograr que se logre la formación de profesionales competentes con sentido humanista.

Después de la presentación del Dr. Ruiz Pérez se escucharon varios comentarios, todos muy agradecidos por la presentación que acababan de recibir. El Profr. Ismael Castillo Osuna, Rector de la Universidad de Montemorelos, felicitó al Dr. Ancer por traer esta conferencia, pues la consideró inspiradora para las IES que ofrecen programas en el área de la salud. Además desea participar y aprender del Consejo de Salubridad General.

El Dr. Fernández Fassnacht felicitó al Dr. Ruíz Pérez por su intervención y expresó su opinión de que se trata del típico proceso de diseñar un programa de formación por competencias.

Punto 4

Presentación del programa anual de actividades del Consejo Regional Noreste, por el Dr. Jesús Ancer Rodríguez, presidente del mismo.

Al terminar su presentación, el Dr. Ancer cede la palabra a cada uno de los coordinadores de las redes de colaboración para que expliquen, de su propia voz, los proyectos contemplados para el año.





Inició el Mtro. Guillermo Hernández Martínez, coordinador de la Red de Tutoría; continuó el Mtro. Dagoberto Silva Fernández, coordinador de la Red de Nivel Medio Superior; enseguida, en representación del Mtro. Rogelio Villarreal Elizondo, la Mtra. Mayra Covarrubias, Secretaria Técnica de este Consejo, presentó los planes correspondientes a la Red de Difusión Cultural; continuó el Ing. Alberto Zambrano Elizondo, coordinador de la Red de Seguridad en Cómputo; siguió el Ing. Reynaldo Sánchez, quien coordina la Red de Bibliotecas; a continuación, en representación del Lic. Carlos GONZÁLEZ Santos, la Mtra. Norma Leticia Serna Saucedo, presentará los proyectos de la Red de Comunicación; enseguida el Mtro. Ricardo Barrios Campos, representando al Mtro. Sergio Dávila Espinosa, coordinador de la Red de Innovación Educativa, nos hará saber acerca de los planes de esta red; por último, el Ing. Francisco Jesús Barrera Cortinas presentara el plan de trabajo de la Red de Vinculación.

El Dr. Ancer anunció que las dos redes de reciente creación: la Red de Asuntos Estudiantiles y la Red de Estudios de Género han elegido ya a sus coordinadores y secretarios y están por iniciar sus trabajos.

Después de cada presentación, se escucharon comentarios para enriquecer el trabajo de cada red.

Al finalizar las exposiciones, el Dr. Ancer felicita a todos porque tienen debidamente planeado el trabajo a realizar durante el presente año.

Punto 5

Asuntos generales

En este punto, el presidente del Consejo invita a todos para que envíen a sus funcionarios al curso de Gestión y Liderazgo Universitarios (Curso IGLU), en su edición 2014, organizado por la Organización Universitaria Internacional (OUI),





asegurándoles que es un curso de alta calidad, con reconocimiento internacional. También habló del tema de la reforma energética, diciendo que el C. Gobernador del Estado de Nuevo León, el Lic. Medina de la Cruz les había solicitado a las IES que hicieran una propuesta para la formación de recursos humanos en esta especialidad, indicando que, de momento lo que se propuso fue convertir al ingeniero en ingeniero energético y les planteó este comentario para que si alguna institución tenía una nueva propuesta, se la hicieran llegar.

Por último, se propone a la Universidad de Monterrey como sede de la próxima sesión, siendo esto aprobado por unanimidad.

Acuerdo 2014.1.3 Se aprueba, por unanimidad, que la Sesión Ordinaria 2.2014 de este Consejo Regional Noreste de la ANUIES, a llevarse a cabo el 4 de septiembre del año en curso, se realice en las instalaciones de la Universidad de Monterrey.

Finalmente, el Dr. Ancer agradece al Arq. Manuel Fermín Villar Rubio, rector de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí por haber sido sede de esta Sesión Ordinaria y por sus atenciones para con todos los asistentes; agradece también al Dr. Enrique Fernández Fassnacht, a quien le solicita un mensaje final y la clausura de la Sesión.

Punto 6

Clausura

El Secretario General Ejecutivo de la ANUIES externa sus felicitaciones al Consejo Regional Noreste y a las redes; agradece la anfitrionía de la UASLP y a todos por su presencia. Además sugiere, como lo dice haberlo hecho en los otros Consejos Regionales, se realice un ejercicio de fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas (FODA), con el propósito de que, conociendo éstos, se trabaje más acorde a las necesidades de cada región. El Dr. Fernández Fassnacht comenta, a







propósito de la Reforma Energética, que la Sub Secretaría de Energía se ha acercado a la ANUIES para tratar el tema de la formación de recurso humano en la materia y que las IES ofrezcan carreras relacionadas con el sector energético. También la CONAGO ha planteado la necesidad de formar abogados con las habilidades y capacidades acordes con la Reforma Judicial (juicios orales).

Así, siendo las 14:00 hrs. del martes 4 de marzo de 2014, se dan por clausurados los trabajos de la Sesión 1.2014 del Consejo Regional Noreste de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior.





Anexo 2

Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior

Consejo Regional Noreste, Sesión Ordinaria 2.2014

Septiembre 4 de 2014

Acta

El jueves 4 de septiembre, el Dr. Jesús Ancer Rodríguez, presidente del Consejo Regional Noreste de la ANUIES, da la bienvenida a todos los presentes y disculpa al Dr. Enrique Fernández Fassnacht pues su vuelo no pudo salir debido al mal tiempo, además agradece al Dr. Dieck Assad por recibirlos en esta Institución y felicita a la Universidad de Monterrey por su 45° Aniversario.

Agradece a todos el apoyo y la confianza que se le ha dado para que los proyectos trazados se conviertan en realidad.

Para dar inicio a la Sesión Ordinaria 2.2014 cede la palabra al Dr. Dieck, quien dio la bienvenida a todos los presentes a su Universidad y, después de agradecer la presencia de las autoridades y de todos los titulares de las IES de la región noreste, les invitó a la visita que se hará al término de la comida, destacando que se tienen las puertas abiertas para cuando quieran conocer más de cerca a la UDEM.

Así, siendo las 11:10 horas del jueves 4 de septiembre de 2014, en las instalaciones del Centro de la Comunidad de la Universidad de Monterrey, se





iniciaron los trabajos de la Sesión Ordinaria 2.2014 del Consejo Regional Noreste de la ANUIES.

A continuación se invita a los presentes a salir del recinto para la toma de la fotografía oficial del evento.

Regresan de la toma de fotografía y se continúa con la Sesión

Punto 1

Aprobación del orden del día y verificación del quórum

El Dr. Ancer da continuidad a la sesión y anuncia que, como primer punto deben aprobar el orden del día que es:

Orden del día

- 7. Verificación del quórum
- 8. Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior
- 9. Presentación del *Bachillerato Internacional de la UdeM*, por Michael Leshner, Manager del Regional Development & Outreach de la International Baccalaureate Organization.
- Presentación del programa: Biblioteca Virtual en Salud Fronteriza México-Estados Unidos, por el Dr. Porfirio Tamez Solis, Director General de Bibliotecas de la UANL.
- 11. Presentación del Informe de Actividades 2014 del Consejo Regional Noreste, por el Dr. Jesús Ancer Rodríguez, presidente del Consejo. Redes:
 - Difusión Cultural
 - Educación Media Superior
 - Tutoría
 - Seguridad en Cómputo
 - Bibliotecas
 - Comunicación
 - Innovación Educativa
 - Vinculación
 - Estudios de Género
 - Actividades Estudiantiles
- 12. Asuntos generales
- 7. Clausura





Todos los miembros estuvieron de acuerdo con el orden del día, quedando éste aprobado por unanimidad.

Enseguida, el Dr. Ancer corrobora la existencia de quórum, mencionando que 22 instituciones, de las 29 convocadas, se encuentran debidamente representadas, además de los coordinadores de las redes de cooperación.

Acuerdo 2014.2.1: Se aprobó el orden del día por unanimidad y se verificó la existencia de quórum con la asistencia de 22 titulares o representantes de las 29 instituciones miembros.

El Dr. Ancer les informa que en cada lugar se encuentra una USB donde están todos los documentos y presentaciones correspondientes a esta Sesión 2. 2014

Punto 2

Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior.

Como siguiente punto en el orden del día, respecto a la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior, el presidente del Consejo solicitó a los presentes la omisión de la lectura, toda vez que dicha acta se les había hecho llegar con anticipación y no hubo objeciones a la misma, de nuevo, se les pidió dieran a conocer si querían aclarar alguno de los puntos presentados en el acta y, no habiéndose presentado ninguna observación, se dispensó la lectura y se aprobó el acta de la sesión 1.2014.





Acuerdo 2014.2.2 Se aprueba, por unanimidad, la omisión de la lectura del acta de la sesión anterior, así como los acuerdos establecidos en la misma.

Punto 3

Presentación del *Bachillerato Internacional de la UdeM*, por Michael Leshner, Manager del Regional Development & Outreach de la International Baccalaureate Organization.

El Dr. Michael Leshner trabaja promocionando el IB y asesorando para la implementación del mismo en instituciones de todo nuestro continente y hace énfasis en que la formación que se ofrece no es sólo en la parte cognitiva, sino que también en la parte afectiva de cada alumno.

Durante su conferencia, destacó en que el IB forma ciudadanos globales, que trabajan con metas claras, acordes con los programas del IB pero además lo adaptan a los programas propios de cada institución; que en muchos países se ha podido implementar en escuelas públicas, con diferentes formas de financiamiento.

Se hace hincapié también en que las evaluaciones que se hacen a los alumnos son tanto externas como internas; que los profesores que imparten cursos en el IB son debidamente capacitados y que actualmente más de 2,500 instituciones de América pertenecen al IB.

Después de la presentación del Dr. Leshner se escucharon varios comentarios, todos muy interesados en la presentación que acababan de recibir. El Mtro. Gerardo Gustavo Morales, de la UANL, comenta acerca de que la currícula debe cumplir con la regulación federal, la Mtra. Susana Cuilty Siller, Directora de la Prepa UdeM responde que definitivamente, está empatado todo, complementa la respuesta el Mtro. Carlos Cantú, Director del IB de la UdeM. El Mtro. Sergio





Efraín Beltrán del Instituto Tecnológico de Nuevo Laredo, hace un comentario acerca de lo mismo, contesta la Mtra. Susana que las materias "sello" de la UdeM se llevan aparte, se hacen adecuaciones en horas -clase y algunas otras, pero realmente no hay grandes diferencias. El Mtro. Guillermo Hernández, de la UANL comenta acerca de una de las características de los alumnos IB, "audaces", y dice que existe un estudio en que se demuestra que la audacia puede llevar a situación de muerte. Le responde el Mtro. Leshner que con "audaces" se refieren a que el estudiante tiene la preparación y el "coraje" para debatir, sabiendo cómo estar en desacuerdo con algunas de las conclusiones a que se llega en las clases y siempre con el respeto que le merecen las demás opiniones. El Ing. Ramón de la Peña destaca que probablemente el estudiante IB trae de origen esa formación de su casa, y pregunta si fue estudiado eso. El Mtro. Leshner responde que se forman comunicadores orales y escritos y está de acuerdo en que en casa se promueve eso pero hace énfasis en que para ellos es obligatorio, por lo que, tanto los extrovertidos como los introvertidos lideran charlas, clases, etc.

El Dr. Ancer agradece la presentación y da paso al siguiente punto que es la presentación a cargo del Dr. Porfirio Tamez.

Punto 4

Presentación del programa: Biblioteca Virtual en Salud Fronteriza México-Estados Unidos, por el Dr. Porfirio Tamez Solis, Director General de bibliotecas de la UANL.

El Dr. Tamez hace énfasis en que este proyecto no es de corte exclusivamente bibliotecológico, sino que la red se ha vuelto totalmente necesaria, destacando el gran uso que se hace de ella. En mayo de 2014 el Congreso de la Unión aprobó un decreto que obliga a las IES a promover el desarrollo, la vinculación y diseminación del conocimiento a través de repositorios. En la actualidad son pocas las IES que tienen sus propios repositorios.





El Dr. Tamez destaca la relevancia del programa, los objetivos y las acciones a realizar, a corto y mediano plazos.

Agradece el Dr. Ancer por la oportunidad de dar a conocer este programa a todos los titulares de las IES aquí reunidos y los invita a participar del mismo, así como a asistir a la reunión que se llevará a cabo en esta ciudad de Monterrey en el mes de octubre del presente.

El Dr. Ancer agradece la participación del Dr. Tamez.

Punto 4

Presentación del informe anual de actividades del Consejo Regional Noreste, por el Dr. Jesús Ancer Rodríguez, presidente del mismo.

Al terminar su presentación, el Dr. Ancer cede la palabra a cada uno de los coordinadores de las redes de colaboración para que expliquen, de su propia voz, los proyectos realizados durante el año.

Inició Lic. Rogelio Villarreal Elizondo, quien presentó correspondientes a la Red de Difusión Cultural; continuó el Mtro. Gerardo Gustavo Morales, nuevo coordinador de la Red de Nivel Medio Superior; enseguida, el Mtro. Guillermo Hernández Martínez, coordinador de la Red de Tutoría; continuó el Ing. Alberto Zambrano Elizondo, coordinador de la Red de Seguridad en Cómputo; siguió el Ing. Reynaldo Sánchez, quien coordina la Red de Bibliotecas; a continuación, el Lic. Carlos González Santos, presentó los proyectos llevados a cabo por la Red de Comunicación; enseguida el Mtro. Sergio Dávila Espinosa, coordinador de la Red de Innovación Educativa, nos hizo saber acerca de los planes desarrollados por esta red; el Ing. Francisco Jesús Barrera Cortinas presentó el informe de trabajo de la Red de Vinculación; enseguida, la coordinadora de la Red de Estudios de Género, la Mtra,. Lídice Ramos, da el





informe correspondiente y, por último, el Lic. Elí Martín Lafuente Guerra, coordinador de la red de Asuntos Estudiantiles.

Al finalizar las exposiciones, el Dr. Ancer felicita a todos porque han cumplido con excelente calidad los proyectos propuestos. Además, el Dr. Ancer dio cuenta de la asistencia a los diversos eventos en que se ha participado, tanto nacionales como regionales, a lo largo del año y los compromisos pendientes en lo que resta del mismo. Se pone a consideración del Consejo este informe y se somete a votación.

Acuerdo 2014.2.3 Se aprueba, por unanimidad, el Informe de Actividades del 2014 del CRNE de la ANUIES.

Punto 5

Asuntos generales.

La Mtra. Cecilia Quintanilla, de la UdeM, invita al II Congreso Nacional de Integridad Académica que se llevará a cabo el 25 y 26 de septiembre y les informa que el programa se les hará llegar próximamente.

El Profr. Israel Castillo Osuna, Rector de la Universidad de Montemorelos da las gracias al presidente de este CRNE y en general a todos por el esfuerzo realizado y felicita por el trabajo realizado. El Ing. Ramón de la Peña, del Centro de Estudios Universitarios, se une a la felicitación y sugiere crear una especie de "mentoría" para apoyar el trabajo de las redes e integrar a los talentos con el propósito de lograr un efecto transformador, para coadyuvar en la solución de problemas, presentar un tema completo, en cualquier ámbito, logrando así la consolidación de la vinculación universitaria.





El Lic. Gerardo Campos Flores, del ITESM, pone a consideración del Consejo el que la próxima sesión sea en esa Institución, en algún recinto de sus preparatorias.

Punto 6

Clausura

El Dr. Dieck Assad agradece una vez más la asistencia de todos, invita a la comida que se celebrará enseguida, les reitera su deseo para que regresen y, siendo las 14:00 hrs. del jueves 4 de septiembre, clausura los trabajos de la Sesión Ordinaria 2.2014 del CRNE de ANUIES.